

Nuestra Casa sube nota de vanguardia

La Casa del Joven Creador de Camagüey logrará un *average* cada vez más difícil de alcanzar por sus similares en Cuba, e incluso por instituciones del sistema de la Cultura, cuando hoy se le ratifique en acto público la condición de colectivo Vanguardia Nacional, por quinto año consecutivo.

Recientemente, Tania Bermúdez, secretaria provincial de la CTC, al reconocerla como Centro Listo en 26, la calificó de bastión constante de la Revolución, con una labor enfocada a la excelencia, y por sus resultados la consideró sobresaliente entre los más de 5 400 colectivos del territorio.

En la Casa laboran 33 personas, que solo representan el 0,015 % del total de afiliados de la provincia, pero con el acompañamiento de jóvenes integrados a la

Asociación Hermanos Saíz (AHS) ganan un saldo espectacular.

“Cada año solicitamos un presupuesto de tres millones de pesos. Casi siempre nos quitan hasta dos millones. Si calculáramos por la tarifa mínima de los llamados catálogos de profesionales, la suma de nuestras actividades implicaría el desembolso de 11 millones de pesos. Fidel nos enseñó a trabajar para todos por la cultura”, dijo a *Adelante* Yunielkis Naranjo, presidente de la filial de la Asociación.

Desde el 2016, la Casa del Joven Creador es un centro promotor de donaciones voluntarias de sangre, algo que realiza en abril, como saludo al aniversario del cumpleaños del Comandante en Jefe; y en diciembre, para recibir la efeméride del triunfo de la Revolución.

La entrega de trabajadores y artistas resalta en la extensión comunitaria, entre lo que clasifican las pintadas o realización de obras de artes plásticas, obsequiadas a los hospitales Materno y Oncológico, a la escuela de débiles visuales y para la ambientación de la “Vocacional” Máximo Gómez Báez.

“Las piezas de la última convocatoria sobrepasan los 67 500 pesos, porque los precios de las obras oscilan desde 100 a 600 CUC. Destinamos los cuadros gratis para el círculo infantil Manuel Zabalo y la Casa de Niños sin Amparo Familiar”, precisó Naranjo.

Acerca del verano aspira sumar 1 200 actividades a fines de agosto. “Se mira la programación cultural como una fábrica de zapatos. En este período hemos tenido fallos por transporte y, en



correspondencia con lo anunciado, hemos hecho pequeños cambios. No olvidemos que la programación depende de seres humanos, pero no se ha deja-

do sin cubrir cada espacio de la Casa”, concluyó.

•Yanetsy León González

•Foto: Orlando Durán Hernández

Más que azúcar...

Cualquiera pensaría que a los 35 años no queda nada por hacer en materia de negocios; sin embargo, Tecnoazúcar, la empresa del Grupo Empresarial AZCUBA, encargada de la comercialización en el mercado nacional del azúcar, sus derivados y productos agropecuarios con presencia en todo el país, tiene altas metas cuando llega a esa edad.

La Unidad Empresarial de Base (UEB) Camagüey de esta comercializadora en la provincia, celebró este aniversario, además de los siete años de presencia en el mercado agrario, donde se muestran no solo como comercializadores, sino también como productores de carne de cerdo.

“Además producimos el sirope Don Melo, un producto nacional que aquí nos proponemos darle un sello distintivo de la provincia a partir de la rehabilitación de la siropera de Mola y lo distinguiremos con el nombre de Me gusta”, destacó Pedro Saldaña Rodríguez, jefe del grupo comercial de Tecnoazúcar en el territorio.

Cumpliendo su máxima de que la caña es más que azúcar, la UEB camagüeyana también “vende todos los derivados de la caña, garantiza la canasta familiar de Camagüey, provincias orientales y la capital; la exportación del azúcar a granel,



el 82 %; tenemos refinerías en Florida, además de la fábrica de sorbitol, un producto con mucha demanda que se le vende a Suchel y a Farmacuba”.

La dulce *mulata* es la tienda que tiene Tecnoazúcar en República y San Esteban, ahí puede encontrar sus productos líderes en venta, los rones Santero y Mulata, que están acompañados de licor, los azúcares en pequeños formatos, caramelos Chico Chico y Taguearí, y el sirope para helados.

•Carmen Luisa Hernández Loredo

•Foto Leandro Pérez Pérez

Por fortalecer prevención y disciplina urbanística

El Consejo de la Administración Provincial (CAP) en Camagüey orientó a las instituciones correspondientes, encabezadas por Planificación Física, fortalecer de inmediato los grupos de enfrentamiento a las ilegalidades urbanísticas y territoriales, a partir de incumplimientos en lo que va de año.

Leonel del Risco Franco, director de Planificación Física, informó al órgano de Gobierno que de las 1 295 violaciones a resolver en el primer semestre, las mayores incidencias negativas están en los territorios de Najasa y Carlos Manuel de Céspedes, en tanto reconoció la deficiente integración y morosidad ante nuevas contravenciones de las leyes vigentes, con énfasis en Esmeralda, Nuevitas, Camagüey y Santa Cruz del Sur.

El directivo explicó que para frenar y erradicar el cúmulo de ilegalidades diagnosticadas en la provincia,

que la sitúan entre las de mayor número de arbitrariedades reportadas en el país, es necesario consolidar la dirección provincial y municipales de Planificación Física, con déficit de arquitectos, ingenieros y personal técnico idóneo, por los bajos salarios y limitadas condiciones laborales que reciben los que hoy se consagran al ordenamiento territorial y urbanístico en el más extenso pedazo de la geografía cubana.

Sin embargo, Del Risco Franco aseguró que con la integración de las entidades y organismos implicados en el reordenamiento, las actuales infracciones de inmuebles ilegales, barrios periféricos o asentamientos insalubres, el mal uso o usurpación de los suelos, podrán paulatinamente solucionarse, a la par de evitar nuevos quebrantamientos de la legalidad.

•Rolando Sarmiento Ricart

Catauro

A cargo de Eduardo Labrada Rodríguez
redaccionadelante@enef.co.cu

DESDE EL REPARTO La Belén, en la calle Los Tanques No. 20, nos remite una dolido carta Josefa Avilés Rodríguez. Relata una historia iniciada con el derrumbe de su vivienda durante el paso del ciclón Ike, en el 2008. Fue visitada en más de una oportunidad por funcionarios de diferentes niveles para evaluar los daños y facilitar ayuda, como en realidad se hizo con cientos de damnificados. De esa forma le dijeron que construirían apartamentos y que ella tenía, en esa espera, el número 5. Entre una y otra gestión se fueron todos estos años, mientras ella sigue residiendo en una cobija de tabla y cartón, donde la entrevistamos en compañía de varios vecinos de la comunidad, para que no nos hicieran cuentos. Finalmente

se personó en la Oficina de Atención a la Población del Gobierno Municipal en Camagüey, y le dijeron que en efecto, tiene el 5 en el escalafón, pero que aún no le toca. Cuestiona cómo es posible que pasado el tiempo y entregados tantos apartamentos, la hayan relegado. Nosotros preguntamos: ¿De qué escalafón le hablan a Josefa?

SOBRE LA TALA de árboles en el entorno del policlínico Ignacio Agramonte, en el reparto Garrido en esta ciudad, la Dirección Municipal de Servicios Comunales nos envía documento para explicar que se decidió realizar la tala de diez árboles en la cuadra frente al centro asistencial, ya que esas plantas interrumpían el acceso de las ambulancias a la instalación hospitalaria, y acordaron sembrar una jardinería baja. ¿Es que acaso, preguntamos, a esa jardinería baja sí se le puede pasar por encima con las ambulancias?

LA DIRECCIÓN INTEGRAL de Supervisión (DIS) nos comunica acciones

realizadas acerca de violaciones en que incurren los cocheros en la piquera ubicada en la calle 6 del reparto Vista Hermosa. Como resultado del control sobre el transporte privado de tracción animal en esa área, y otras aledañas, se impusieron 17 multas, con un valor de 12 200 pesos, en casi todos los casos por no poseer licencia de trabajador por cuenta propia, no contar con licencia operativa de Transporte ni poseer revisión técnica. Antonio Delgado Sánchez, titular de la Dirección Provincial de Supervisión, al dar respuesta a la queja publicada sobre el tema, asegura que se mantendrá el operativo con el apoyo del Minint, la DIS, la Onat y la Dirección Municipal de Trabajo y Seguridad Social.

EN REALIDAD, EL parque infantil situado junto al merendero La Ribera del Río, ese bello espacio ubicado donde estuvo parte del Mercado Agropecuario del Río, en la calle Matadero, a orillas del Hatibonico, necesita atención. Abierto de 9:00 a.m. a 6:00 p.m. atrae numeroso público de

la comunidad, aunque cuenta solo con cuatro o cinco aparatos mecánicos, que ya deben ser sometidos a revisión, y uno de ellos a reparación total. Nos lo alertan vecinos del lugar.

LA SECRETARÍA GENERAL de la Universidad de Camagüey Ignacio Agramonte Loynaz informa que desde el lunes y hasta el viernes de la próxima semana se realizarán las matrículas de nuevos ingresos entre las 8:30 a.m. y las 4:00 p.m. en las facultades correspondientes a la carrera otorgada, donde deberán presentar Carné de Identidad actualizado; original y fotocopia del título del nivel de enseñanza precedente; cuatro fotos tipo carné y la certificación de estudios terminados. Los varones deben añadir la constancia del Minfar de cumplimiento del Servicio Militar, y en el caso de los no aptos, el aval del trabajo socialmente útil realizado. Señala la nota que el curso comenzará el lunes 4 de septiembre en todas las modalidades.